

SISTEMA PENITENCIARIO



SÍNTESIS INFORMATIVA



COMUNICACIÓN SOCIAL



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

Desfile de Día de Muertos dejará una derrama económica de 4 mil mdp

Pág. 7

DÍA DE MUERTOS

Dejará desfile derrama económica de 4 mil mdp

HILDA ESCALONA

Dará inicio a las 14:00 horas en la puerta de los leones en el bosque de Chapultepec, con dirección al Zócalo

El Desfile de Día de Muertos, que se realizará este sábado 4 de noviembre, dejará una derrama económica de 4 mil millones de pesos, informó la Secretaría de Cultura del Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Curiel de Icaza.

En conferencia de prensa, la funcionaria detalló que el desfile dará inicio a las 14:00 horas en la Puerta de Los Leones en el Bosque de Chapultepec, con dirección al Zócalo capitalino, por lo que pasará por Paseo de la Reforma, Avenida Juárez y 5 de Mayo.

“Va a durar alrededor de unas cuatro horas a partir de que salen, y todo el desfile y el tránsito va a tener esta duración, este año, a diferencia de los anteriores desfilan más personas, vamos a tener a 4 mil participantes en 65 contingentes, conformados por 48 comparsas, 13 carros alegóricos y 13 empujables”.

La funcionaria detalló que los principales carros alegóricos tienen que ver con muchas de las declaratorias de Patrimonio Cultural Inmaterial que se realizaron este año, por ejemplo, habrá un carro alegórico de la cultura sonidera, con Sonido La Changa, Funeral de Calaveras tiene que





ver con el Decreto del Boleró, así como otro en el que participará La Maldita Vecindad.

Sobre las comparsas destacadas, Curiel De Icaza comentó que hubo ciudadanos que entraron por convocatoria y una colaboración por el año dual México-Brasil con la Batucada Cores de Aide de Brasil, SOS como 2 comparsas organizadas por convocatoria pública de Bailarines Contemporáneos y Danzantes Tradicionales, así como Marching Band "Búhos" de Xalapa, Veracruz, y la Comparsa del Carnaval de Huejotzingo, Puebla.

En producción de cartonería monumental y diseño participan la Vinculación Cultural Comunitaria con los 8 FAROS (Aragón, Azcapotzalco, Cosmos, Indios Verdes, Miacatlán, Oriente, Tláhuac y Teómitl), así como los 4 Centros Culturales (Xavier Villaurrutia, José Martí, El Rule y La Pirámide) y Artistas de Base Comunitaria Colectivos Culturales Comunitarios.

También toman parte los Pueblos Originarios de la Ciudad de México, de Iztapalapa: Santa María Aztahuacan, Charros Raíces Aztahuacán A.C., y otras comunidades de la alcaldía; de Gustavo A. Madero como Santa Isabel Tola y Carnaval de Martín Carrera; de Venustiano Carranza, el Carnaval del Pueblo de Peñón de los Baños, con sus tres barrios, las Utopías de Iztapalapa, así como INJUVE, el Instituto de Atención a Poblaciones Prioritarias, el Centro Cultural Ollin Yoliztli, PONTE PILA y los Centros Penitenciarios.

El Jefe de Gobierno, Martí Batres Guadarrama, mencionó que por todas las festividades de Día de Muertos, del 28 de octubre al 3 de noviembre, se calcula un millón y medio de visitantes en los diferentes acontecimientos, como la ofrenda monumental en el Zócalo, la procesión de catrinas, los Alebrijes.

"Tenemos toda la visita a los panteones, calculamos que a los panteones van a estar visitando en este marco, del 28 de octubre al 3 de noviembre, 300 mil personas y retenemos todo un operativo para cuidar los panteones que ha salido muy bien, y en todas estas actividades participa la Secretaría de Cultura, con apoyo de Secretaría de Seguridad Ciudadana, Gobierno, PC". El mandatario invitó a los capitalinos a participar en el desfile de Día de Muertos para reafirmar nuestra cultura, "en términos económicos por todas las actividades relacionadas con Día de Muertos calculamos que vamos a tener 11 mil millones de pesos como derrama económica".

EVITA BATRES DAR POSTURA SOBRE AUDIO

Sobre la posibilidad de que desde el equipo de Omar García Harfuch, aspirante a la jefatura de Gobierno, se haya tramado el audio que circula en redes sociales en el que supuestamente Martí Batres pide favorecer a Clara Brugada en el proceso interno de Morena en la Ciudad de México para definir la candidatura, el funcionario local evitó dar un posicionamiento.

"Todo lo que tenía que decir sobre este tema ya lo dije ayer (miércoles) y está muy nítido, muy diáfano, entonces ya no quisiera yo rondar sobre este tema, porque he sido suficientemente elocuente", declaró el jefe de gobierno en conferencia de prensa, en la que agregó que está concentrado en su trabajo.



“O sea traemos mucho trabajo, traemos muchas cosas y la verdad no queremos distraernos en otras cuestiones, estamos centrados en nuestro trabajo de gobierno, por lo demás, sobre nuestro movimiento, diría es un gran movimiento, es un movimiento muy fuerte, es un movimiento histórico, es un movimiento con una gran capacidad de transformación, muy amplio”, comentó.

Habrán 4 mil participantes en 65 contingentes, conformados por 48 comparsas, 13 carros alegóricos y 13 empujables



Aspectos de la procesión comunitaria de día de muerto de la puerta de los leones /DAVID DEOLARTE



Mañana será el desfile del día de muertos

PILAR MANSILLA

La Ciudad de México podrá disfrutar el próximo sábado 4 de noviembre a partir de las 14:00 horas del "Gran desfile del Día de Muertos 2023" que saldrá de la Puerta de los Leones de Chapultepec con dirección al Zócalo.

En el desfile participarán más de cuatro mil personas divididos en 65 contingentes conformados por 48 comparsas, 13 carros alegóricos y 13 empujables.

Turistas locales y extranjeros podrán apreciar de las comunidades de la Ciudad de México, a través de los 8 Faros, Los cuatro Centros Culturales, artistas de base comunitaria y colectivos culturales comunitarios, también de los Pueblos Originarios de la Ciudad de México, las Utopías de Iztapalapa y, dependencias gubernamentales, para atender a la ciudadana, integradas por el INJUVE, Instituto de Atención a Poblaciones Prioritarias, Centro Cultural Ollin Yoliztli, Ponte Pila y Centros Penitenciarios.

De acuerdo con el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres Guadarrama con el desfile y las visitas a los 120 panteones locales, se espera la participación de un millón y medio de personas y una derrama económica por 11 mil millones de pesos, monto, aseguró que se suma a los 17 mil millones de pesos de derrama previstos por la Fórmula 1, El Gran Premio de la Ciudad de México.

Sobre el desfile, la autoridad capitalina precisó que se estima durará cuatro horas, el cual partirá de la Puerta de los Leones del Bosque de Chapultepec.

El gobierno capitalino prepara el desfile conmemorativo.

CUARTOSCURO.COM



Enfrenta delito de tortura Dictan cárcel domiciliaria a Murillo, pero seguirá preso

RUBÉN MOSSO - PAG. 12

Prisión domiciliaria a Murillo, pero no saldrá

RUBÉN MOSSO Y GASPAR VELA
CIUDAD DE MÉXICO

Debido a su precario estado de salud, un juez federal decretó prisión domiciliaria a favor del ex procurador general de la República Jesús Murillo Karam solo por el proceso que enfrenta por los presuntos delitos de desaparición forzada, tortura y contra la administración de la justicia en el caso Ayotzinapa.

Sin embargo, el ex funcionario no podrá salir, ya que enfrenta otro proceso en el que le fue impuesta la medida cautelar de prisión preventiva, motivo por el cual continuará internado en la Torre Médica de Tepepan.

El miércoles se celebró una audiencia en el Centro de Justicia Penal Federal del Reclusorio Norte donde el juez de control José Rivas González determinó modificar la medida cautelar de prisión preventiva, tomando en cuenta su edad y su delicado estado de salud.

Asimismo, el juzgador ordenó la colocación de un brazalete electrónico y que la prisión domiciliaria la enfrente en su domicilio de Lomas de Chapultepec en la Ciudad de México.

Al respecto, la Comisión Presidencial para la Verdad y Acceso a la Justicia en el caso Ayotzinapa (CoVAJ), condenó que se haya decretado prisión domiciliaria a favor del ex procurador por el proceso que enfrenta en el caso Iguala.

El subsecretario de Derechos Humanos de la Secretaría de Gobernación y presidente de dicha comisión, Arturo Medina Padilla, lamentó que se haya emitido esta determinación en día inhábil de manera similar a los *sabadazos*, y que se usara como distractor la festividad del Día de Muertos. ■



El ex procurador de la República. WENDY VEGA



Murillo Karam consigue una prisión domiciliaria

⊕ Pese a esta nueva medida cautelar, el extitular de la desaparecida PGR seguirá preso, dado que enfrenta otro proceso penal. En enero de 2024 la FGR buscará imputarlo por el caso de los 43 de Ayotzinapa.

⊕ Un juez de control federal le dio la reclusión en el hogar, dado su precario estado de salud, pero el exprocurador está internado desde junio en la Torre Médica de Tepepan, en la alcaldía Tlalpan. **MI NACIÓN / 2**

VALIDAN PRECARIO ESTADO DE SALUD

Murillo Karam regresaría a su hogar pese al caso Ayotzinapa

REDACCIÓN

En el caso que se sigue contra Jesús Murillo Karam, extitular de la extinta Procuraduría General de la República (PGR), por presuntos delitos de desaparición forzada, tortura y contra la administración de la justicia en el caso de la desaparición de 43 alumnos de Ayotzinapa, Guerrero, en hechos ocurridos entre el 26 y 27 de septiembre de 2014, un juez de control federal otorgó al exservidor público prisión domiciliaria, toda vez que validó que tiene un precario estado de salud.

José Rivas González, adscrito al Centro de Justicia Penal Federal del Reclusorio Norte, fue el impartidor de justicia que le otorgó a Murillo Karam dicha medida cautelar, al tiempo que dijo que deberá portar un brazalete electrónico derivado de los problemas de salud que ha presentado en los últimos meses.

No obstante, Murillo Karam, quien estuvo al frente de la PGR en el sexenio del expresidente Enrique Peña Nieto, de 2012 a 2018, permanecerá encarcelado, dado que

⊕ Sin embargo, el extitular de la desaparecida PGR seguirá en prisión, debido a otro proceso penal que enfrenta otro proceso penal por el cual le fue impuesta la medida cautelar de prisión preventiva, motivo por el cual continuará encarcelado e internado en la Torre Médica de Tepepan —donde se encuentra desde el 30 de junio pasado—, ubicada en Avenida La joya S/N, colonia Valle Escondido, alcaldía Tlalpan.

De esta forma, Murillo Karam no puede regresar a su hogar, debido a que debe obtener un fallo judicial similar para poder ser trasladado a su casa localizada en Lomas de Chapultepec, demarcación Miguel Hidalgo.

EN ENERO PODRÍAN IMPUTARLO

Tras la audiencia del miércoles pasado, que se llevó a cabo en el Centro de Justicia Penal Federal del Reclusorio Norte, fue donde Rivas González también determinó aplazar hasta enero del próximo año la comparecencia donde la Fiscalía General de la República (FGR) pretende acusar formalmente a Murillo Karam por el caso Ayotzinapa y solicitar una condena de 82 años de

cárcel por su probable responsabilidad en los citados delitos.

Fue en abril de este año, cuando la FGR imputó por segunda ocasión a Murillo Karam, ahora por su presunta responsabilidad en la tortura de la que supuestamente fue víctima Felipe Rodríguez Sal-

gado, alias "El Cepillo", señalado en la pasada Administración federal por la PGR como sicario de Guerreros Unidos, a quien se res-



ponsabilizó de la desaparición de los 43 normalistas de Ayotzinapa.

Murillo Karam fue detenido el 19 de agosto de 2022 a las afueras de su domicilio, donde elementos de la Secretaría de la Marina (Semar) realizaron un operativo para asegurar su captura.

La trama de los estudiantes de la Normal Rural Raúl Isidro Burgos viene luego que el 28 de enero de 2015, Murillo Karam aseveró que la "verdad histórica" era que los 43 educandos "fueron privados de la vida, incinerados y sus cenizas arrojadas al Río San Juan", en Cocula, Guerrero.

Y apuntó que las pruebas eran contundentes y no dejaban lugar a duda de que el expresidente municipal de Iguala, José Luis Abarca Velázquez, su esposa María de los Ángeles Pineda Villa y "El Cepillo" eran los líderes de la organización criminal Guerreros Unidos, quienes ordenaron a los policías de su localidad y Cocula entregar a los estudiantes a un grupo de sicarios para que fueran asesinados.



➦ Es el creador de la llamada "verdad histórica" sobre los 43.





¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

X @SSC_CDMX

f @PolicíaCDMX

@policia_cdmx

Secretaría de Seguridad Ciudadana

@ssc_cdmx



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS